**REFORMA** MEDIO: SECCIÓN: NACIONAL

PÁGINA: 14

FECHA: 31/MAYO/2013



## Reportan al Estado en observación negativa

# Bajan calificación a finanzas de

> Advierte certificadora sobre vencimiento de la deuda a corto plazo

#### REFORMA / Staff

CANCÚN-La certificadora Fitch Ratings bajó la calificación credi-ticia del Estado de Quintana Roo y la colocó en "observación ne-gativa" junto con cuatro crédi-tos contratados con igual número de bancos.

La disminución en la pers-pectiva se debe principalmente al vencimientos de deuda a cor-to plazo por 2 mil 688 millones

de pesos. "La baja de calificación refleja el deterioro observado en la posi-ción financiera de Quintana Roo en los últimos ejercicios, lo cual se mantiene de acuerdo con la información observada en 2012 y en el avance presupuestal de 2013", alertó la certificadora en

su reporte.
"Lo anterior, ha provocado un creciente déficit estructural de las finanzas públicas estatales, fi-nanciado principalmente con el aumento significativo de la deuda bancaria de largo y corto pla-zo, así como del pasivo circulan-te. Adicionalmente se registra una muy baja y decreciente disponibi-lidad de efectivo (caja)".

lidad de efectivo (caja)".

Fitch Ratings explicó en el informe, elaborado por un grupo de analistas encabezado por Eduardo Hernández, que la baja calificación se debe fundamentalmente al alto y creciente gasto operacional, lo cual limita la despecialmente en los últimos do, especialmente en los últimos tres ejercicios.

Explicó que la calificación de los financiamientos está funde los financiamientos esta fun-damentada principalmente en la fortaleza juridico-financiera de la estructura que respalda los crédi-tos, y la certidumbre en la gene-ración del flujo principal que sirve a la deuda registrada en el fideicomiso.

También se respalda en las satisfactorias coberturas finansatisfactorias coberturas innan-cieras del servicio de la deuda ob-tenidas bajo escenarios adversos y la cobertura de tasa de interés, lo cual mitiga el riesgo ante es-cenarios de volatilidad en las tasas de interés.

En cuanto a los créditos contratados, que suman 8 mil 477.5 millones de pesos, detalló que son con los bancos Banobras, con un saldo de 4 mil millones de pe-sos; HSBC, con un saldo de mil 500 millones de pesos; Interac-ciones, con un saldo de mil 434.4 millones de pesos, y Multiva, con

# Deja Granier morralla ante adeudo

Carlos Marí CORRESPONSAL

VILLAHERMOSA.- Frente al desfalco de 20 mil millones de pesos, entre deuda, desvíos y pasivos con proveedores, el ex Se-cretario de Finanzas de Tabas-co, José Saíz, dejó un saldo de 30 millones de pesos en al menos 20

cuentas bancarias del Estado. La cifra, incluso contrasta con los 88.5 millones de pesos que fueron hallados la semana pasada en un inmueble en el Municipio de Nacajuca vinculado con el ex tesorero en la Adminis-tración de Andrés Granier.

De acuerdo con documentos a los que Grupo Reforma tuvo acceso sobre el proceso de en-trega-recepción del Gobierno de Tabasco, los auditores de la actual

Administración de Artu-ro Núñez descubrieron 20 cuentas bancarias que suman en total 26 millo-

nes 70 mil pesos. El Secretario de Finanzas, El Secretario de Finanzas, Víctor Lamoyi, levantó un repor-te al asumir el cargo el 1 de ene-ro, en el que advierte sobre las cuentas que dejó la Administra-ción anterior.

En suma, el ex Secretario de Finanzas no reportó 13 saldos; dos, del banco HSBC; cuatro de ocho, de Banamex; cuatro, del banco Santander; dos, de banco Azteca y una, de Inbursa. Aún cuando la mayoría de las cuentas las dejó en ceros, Saiz informó sólo las cifras de cuatro cuentas.

Los auditores de la Adminis-

tración de Arturo Núñez identifi-caron que la cuenta más cuantio-sa fue la del contrato de inversión 300222470 de Banco Interaccio-nes, en la que Saíz reportó un sal-

do de 22 millones 69 mil pesos. Sin embargo, los contadores de la nueva administración ad-vierten en su informe que no encontraron la documentación so-porte que pueda corroborar la ve-racidad del mismo.

"Nos informan que sólo el Se-cretario, subsecretario de Egresos y el tesorero lo manejaban", re-portaron los auditores.

Las cuentas que más omitió Saíz en el proceso de entrega-recepción fueron las de Banamex, con cuatro de un total de ocho.

En el análisis que presentaron los auditores de Núñez de una de ellas se señala que no aparece en el listado del formato FIN-03, la cuenta 820/8151585 con saldo, se

cuenta 820/8151585 con saldo, se-gún el corte bancario, de 936 mil 883 pesos.
Mientras que la cuenta del banco Bancomer 0192234920, con un saldo de 2 millones 108 mil 778 pesos aparece en el for-mato FIN-03, pero no en los cor-tes bancarios tes bancarios.

Integrantes del colectivo #Yosoy132 y de Morena protestaron ayer afuera de la Procuraduria de Tabasco.

### Ignora ex Gobernador citatorio

VILLAHERMOSA.- El ex Gobernador de Tabasco, Andrés Granier, no acudió ayer a ren-dir su declaración ministerial debido a que no se le notificó legalmente ni conoce la acusa-

regamente in conoce la acusa-ción en su contra, dijo su abo-gado, Eduardo Luengo Creel. El Procurador Fernando Valenzuela indicó que difundi-rá un segundo citatorio en los medios de comunicación.

Sobre la difusión del citatorio a Granier, el artículo 64 del Código de Procedimientos Penales de Tabasco establece que: "Si no es posible localizar

al destinatario de la comunicación, se podrá publicar una síntesis de ésta en un diario de circulación mayor en el lugar en el que se realicen las di-ligencias, o en otros medios de difusión, conforme a las circunstancias'

La Fiscal Luz del Alba Pardo, a cargo de la diligencia, levantó un acta luego de que Granier no asistió a la comparecencia, como parte de la investigación sobre el presunto desvío de recursos del erario.

Carlos Mari

un saldo de mil 543.5 millones de pesos.

La certificadora recomendó al Estado de Quintana Roo con-siderar la reducción o el refinanciamiento de la deuda en condi-ciones similares a los créditos de largo plazo ya contratados.

"Es importante comentar que, en caso de efectuarse la reestruc-tura de los créditos de corto pla-zo en tiempo y forma, se retira-ría la observación negativa de la

calificación del Estado", planteó Fitch Ratings.

Sin embargo, la certificadora reconoció que la perspectiva cre-diticia podría continuar siendo negativa debido a que, en su opi-nión, las finanzas estatales seguirán presionadas (generación de déficit financieros y ahorros muy limitados), lo que podría derivar en un incremento del pasivo cir-culante y en una nueva reestruc-tura de la deuda.

## AVALAN REESTRUCTURACION

El Congreso de Chiapas avaló ayer por mayoría de votos la reestruc-turación de la deuda de Tuxtla Gutiérrez, el Ayuntamiento más endeudado del Estado.

Con 34 votos a favor y tres en contra, los diputados locales apro-baron al Alcalde priista Samuel Toledo Cordova Toledo reestructurar sus pasivos

Con información de Edgar Hernández